

# Heladas afectan el café de Brasil

Río de Janeiro, septiembre 3 (AP). La cosecha cafetalera de Brasil de 1985 será un seis por ciento menor que la esperada debido a los daños causados por las heladas en el sur del país, informó hoy el Departamento de Agricultura del estado de Paraná.

"Perdimos entre 1.4 y 1.5 millones de sacos de café, el 28 por ciento de la cosecha esperada del estado", dijo por teléfono el agrónomo Nair Campos desde Curitiba, capital del estado de Paraná,

836 kilómetros al suroeste de esta ciudad. La cosecha de 1984 ha sido recogida ya y no resultó afectada. El estado de Paraná es el tercero del país en cuanto a producción de café con un estimado de producción previo a la helada de cinco millones de sacos de 60 kilos para 1985, lo que representa entre el 20 y el 25 por ciento de la producción total del país. Brasil es el principal país cosechador y exportador de café del mundo.

—Pasa a la página 29—

## NASA decide cancelar caminata en el espacio

Cabo Cañaveral, EE.UU., Sept. 3 (AP). Los funcionarios de la Administración Nacional de la Aeronáutica y el Espacio (NASA) decidieron hoy cancelar la caminata espacial prevista para mañana en la que los astronautas del transbordador "Discovery" iban a procurar resolver la acumulación de hielo en un costado de la

nave. El centro de control de la misión informó al comandante Henry W. Harstfield que no habrá caminata mañana, en momentos en que la tripulación se disponía a dormir. La alternativa de una caminata espacial ha quedado para el caso de que otros métodos

—Pasa a la página 31—

## Posibilidad de nuevas elecciones en Israel

Tel Aviv, Israel, septiembre 3 (AP). El fracaso de las conversaciones que venían efectuando el jefe del Partido Laborista, Shimon Peres, y el primer ministro interino y líder del bloque Likud, Yitzhak Shamir, con vistas a formar un nuevo gobierno conjunto, a sólo seis semanas de los comicios del 23 de julio, ha suscitado la posibilidad de

efectuar nuevas elecciones para resolver la situación.

Pocas son empero las opciones disponibles que pudieran resolver la crisis política surgida después que las negociaciones entre ambos rivales políticos fracasaran el domingo en torno a la formación de un gobierno conjunto.

—Pasa a la página 43—

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



INICIASE CAMPAÑA. Fountain Valley, California, Sept. 3 (AP). El presidente Ronald Reagan y su esposa, Nancy, observan cómo globos multicolores se elevan hacia el cielo desde atrás durante el inicio de su campaña de reelección en el Parque "Orange County's Mile, de esta ciudad.

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

BAUTIZADO. Mónaco, septiembre 3 (AP). El pequeño hijo de la princesa Carolina de Mónaco, Andres Albert Casiraghi, fue bautizado el sábado en una ceremonia privada en el Palacio Real de Mónaco.

## Varian el tipo de cambio en C. Rica con relación dólar

San Jose, Sept. 3 (AP). El Banco Central de Reserva de Costa Rica puso en vigencia a partir de hoy una nueva disposición mediante la cual se varía el tipo de cambio con relación al dólar.

Los bancos compraron la divisa norteamericana a razón de 44.50 colones por unidad y la vendieron a 45 colones, de acuerdo con lo dispuesto.

Hasta el pasado viernes el dólar fue comprado por los bancos a 43.75 y vendido a 44.25 colones.

El presidente del Banco Central, Eduardo Lizano, dijo que el cambio en los

—Pasa a la página 31—

## Alfonso Robelo sería sometido a Consejo de Guerra

San Jose, Sept. 3 (AP). El líder rebelde nicaraguense Edén Pastora y 16 comandantes del Frente Revolucionario Sandino (FRS), que luchan en el Sur de Nicaragua, dijeron que Alfonso Robelo, miembro del directorio de la Alianza Revolucionaria Democrática (ARDE), sería sometido a un "Consejo de Guerra en ausencia" si no devuelve material logístico destinado a aquel frente de lucha.

Se informó que la supuesta exigencia a Robelo es que devuelva a las fuerzas armadas de Pastora tres helicópteros, ocho avionetas, varias lanchas,

—Pasa a la página 29—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

AVION CAZA DE E.U. Farnborough, Inglaterra, Sept. 3 (AP). El nuevo caza de combate americano, Northrop's F-20 Tigre-Tiburón, aterriza en el aeropuerto de esta ciudad. El domingo dio inicio aquí el

Show Internacional Aéreo de 1984. Este avión está equipado con los aparatos de aviación más sofisticados de los Estados Unidos. Al fondo se puede observar un Boeing de la línea aérea soviética Aeroflot.

## Otra jornada de protesta hoy y mañana en Chile

Santiago, Sept. 3 (UPI). La oposición chilena último hoy sus preparativos para iniciar mañana la novena jornada de protesta contra el gobierno militar, que por primera vez durará dos días.

A la jornada, convocada por todos los partidos y movimientos opositores al régimen militar dirigido por el presidente Augusto Pinochet, se le han sumado organizaciones de profesionales, la Confederación de Comerciantes, algunos grupos de transportistas, las principales federaciones estudiantiles y el Comando Nacional de Traba-

—Pasa a la página 29—

## Jimmy Carter es ahora carpintero en Manhattan

Nueva York, Sept. 3 (AP). El ex presidente Jimmy Carter ha abandonado momentáneamente su plantación de mani en el estado de Georgia para asumir un nuevo papel: el de carpintero de obra en la renovación de un edificio de inquilinato abandonado de Manhattan para albergar allí a familias de bajos ingresos.

Carter y otros 40 georgianos llegaron anoche para la semana de trabajo auspiciada por Habitación para la Humanidad, un grupo comprometido a procurar viviendas para los pobres.

"Soy presidente honora-

—Pasa a la página 31—

## Teología Liberación amenaza catolicismo

Ciudad del Vaticano, septiembre 3 (AP). El Vaticano calificó hoy a la teología de la liberación de fundamento marxista como una amenaza para el catolicismo, en una intensificación de la campaña del Papa Juan Pablo II contra el movimiento iniciado en América Latina en la década de 1960.

El informe, la primera declaración amplia del Vaticano sobre el tema, dice: "Recordemos el hecho de que el ateísmo y la negación de la persona, su libertad y sus derechos, son el núcleo de la teoría marxista".

ta".

"Por lo tanto esta teoría contiene errores que amenazan directamente a las verdades de la fe referidas al destino eterno de los individuos", agrega el informe preparado por la Congregación de la Doctrina de la Fe, el organismo vaticano fiscalizador de la enseñanza religiosa. También dice que la teología de la liberación, en tanto es influida por los principios marxistas, contiene "serias desviaciones", de la enseñanza religiosa esta-

—Pasa a la página 29—



PERUVIAN DEVALUATION



UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DEVALUACION EN PERU. Lima, Perú, Sept. 3 (UPI). Con la devaluación del sol peruano al 94.7 por ciento en los últimos 12 meses y la inflación en 103.8 por ciento, los peruanos han visto cortado dramáticamente su poder de compra. La moneda más pequeña de 100 soles, es la nueva usada este año y equivale a 2.5 centavos de dólar, reemplazando a la moneda tradicional equivalente a 12 centavos de dólar, usada hace 2 años.

# Iniciase campaña electoral en E.U.

Washington, septiembre 3 (UPI). Los candidatos presidenciales de Estados Unidos iniciaron formalmente su campaña electoral en una jornada en la cual Ronald Reagan dijo que busca otros cuatro años en la Casa Blanca para ofrecer "oportunidad y no derrotismo", mientras los demócratas Walter Mondale y Geraldine Ferraro marchaban en Nueva York en un desfile del Día del Trabajo.

El vice presidente George Bush lanzó un ataque a los demócratas, a quienes acusó de hacer "una campaña vil" para

asustar a los estadounidenses y ocultar sus propios antecedentes en el manejo de la economía.

Una multitud dispersa observó bajo cielos nublados mientras Mondale y Ferraro caminaban a la mañana por la Quinta Avenida con el presidente de la central sindical AFL-CIO, Lane Kirkland, el gobernador de Nueva York, Mario Cuomo, el senador Patrick Moynihan y otros.

Este es el tercer comienzo de campaña

—Pasa a la página 29—